



夢があるから 強くなる

9月号

学校教育目標:夢をもち ともに学び 思いやりあふれる 池田の子

ワンランクアップの2学期に ～心を通わす挨拶を～

校長 桑原 千恵子

9月1日、令和4年度の2学期が始まり、学校に子供たちの元気な声と笑顔が戻ってきました。2学期の9月から12月までの4か月間は、残暑から秋冷へ、そして初冬、厳寒の候へと季節の変化が激しい時です。季節の移り変わりが、この2学期に集約されているようです。

さて、夏季休業中に、保護者の皆様にご回答いただいたアンケートや学校自己評価を参考にしながら、子供たちにとってより価値のあり、実行のある教育活動について全職員で話し合いました。その中で、本校の実態から挨拶について話題になりました。挨拶の大切さは昔からよく言われており、私たち大人は、子供たちに「挨拶をしなさい。」と、繰り返し指導をしています。しかし、挨拶の本質を子供と一緒に考え、子供に伝えることが大事だと改めて考えさせられました。



そこで、2学期以降に力を入れていく取組として、子供たちと『名前を呼んでの挨拶』を実行していくことにしました。名前を呼ばれると、相手の目を見ての挨拶になり、相手との心の距離がぐっと縮まります。挨拶はもちろん、返事や会話においても、相手の目を見てすることによって、人と人が結びつき、お互いの心を開くことになり、お互いの心が通い合うのではないのでしょうか。

まずは、私たち教職員から、朝、子供に会ったとき、「〇〇さん、おはようございます。」と声を掛けていきます。小さなことかもしれませんが、1学期よりもワンランクアップした挨拶への取組が、一人一人を大切にすることにつながり、本校だからこそできる、「12人の職員で24人の子供たちを見守り育てる」体制づくりになるのだと思います。そして、保護者の皆様や地域の皆様も一緒になり、子供たちと『名前を呼んでの挨拶』をし、お互いの心が通い合うことの気持ちよさを子供たちに実感させてくださるよう、お願いします。

2学期は、運動会や宿泊学習、校内読書旬間、持久走大会等と行事も多い学期ではありますが、1年間の中で最も日数の多い学期でもあり、子供たちが最も成長する学期でもあります。新型コロナウイルス感染症対策と熱中症対策を取りながらの2学期スタートですが、子供たちにとって、実りの秋・充実した2学期となるよう、私たち教職員も日々の教育活動に全力で取り組んでいきますので、保護者の皆様や地域の皆様の御協力と御支援をよろしくお願いいたします。

【2学期以降に特に力を入れて取り組むこと】

- 学力向上について：子供たちの表現する場の意図的設定、タブレットの更なる活用、各教科等での振り返りの場の工夫・充実
- 心の育成について：名前を呼んでの挨拶、「ありがとう」や「ふわふわ言葉」を使う場が増える学級・学校づくり
- 体力向上について：頑張りカードの配布と継続した取組、「みんなで遊ぶ日」の充実、エチケット調べの活用による意欲の向上

1学期 学校評価(保護者) から

学校評価への御協力、ありがとうございました。学校では、今回の結果を参考に教育活動を見直し、2学期の学校づくりに生かします。【2学期以降に特に力を入れて取り組むこと】が表面にありますので御覧ください。今後もお気付きの点があれば、いつでも御連絡いただければ幸いです。

番号	内 容	回収率: 12/20戸	前期
1	お子さんは…	喜んで登校、満足して下校している。	3.2
2		宿題や家庭学習をする習慣が身に付いている。	2.9
3		元気なあいさつを進んでいる。	3.3
4		思いやりの心が育っている。	3.5
5		周りの人に対する言葉遣いや態度を身に付けている。	2.9
6		早起き・早寝・朝ご飯・ノーメディアデーができている。	2.8
7		地域の活動に進んで参加している。	2.9
8	学校は…	子供たちの学力を高めようと努力している。	3.3
9		子供のことを理解し、熱意をもって指導している。	3.1
10		子供たちの安全に力を入れている。	3.4
11		地域の自然や文化、人材などを教育に活用している。	3.7
12		教育方針や活動を保護者に分かりやすく伝えている。	3.3
13		保護者の思いや意見等を聞く機会を設けている。	3.4
14		よく整理整頓され、掃除が行き届いている。	3.5

【ご意見】

○ 本人の話だけでは、学校での様子が見えてこないところがある。そんなときに、いろいろと教えてもらえると安心します。

▲ 指導する事は大事ですが、児童の話しや考えを最後まで聞いた上でのご指導をお願いしたいです。少ない児童です。一人一人に目を向ける事は難しい事ではないと思います。改善をよろしくお願い致します。

→御心配をおかけしました。保護者の皆様の安心につながるよう、「全職員12人で24人の子供たちを見守り育てる」体制づくりを更に進めてまいります。

□ いまのところはなし。

【お願い】

集金日につきまして、期日厳守をお願いします。集金がそろわず、金融機関への振込が滞る場合があります。困っています。

【お知らせ】

今年度の運動会について、池田校区自治公民館長会で話し合いを行い、今年度も新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、学校・校区合同運動会ではなく、学校のみ運動会とし、入場者を制限して開催することになりました。昨年度に引き続き、子供たちの様子を校区の皆様にご覧いただけないのが残念ですが、御理解のほど、よろしく申し上げます。

★9月の行事予定★

1日(木)～7日(水) いじめ問題を考える週間

1日(木) 始業式 大掃除 集団下校 心の教育の日

10日(土) 土曜授業、猿の子踊り

11日(日) 西指宿中学校体育大会

19日(月) 敬老の日

21日(水)～30日(金) 秋の交通安全運動

21日(水), 22日(木), 26日(月)～28日(水)

PTA交通指導

22日(木), 28日(水), 30日(金) 運動会全体練習日

23日(金) 秋分の日 読書の日・ノーメディアデー

25日(日) PTA資源回収・美化作業



9月の行事から

○ PTA資源回収・美化作業

日 時: 9月25日(日) ※ 小雨決行
8:00～10:00

内 容: 資源回収後、校庭除草、学校周辺の草刈り、樹木の剪定など

○ いじめ問題を考える週間 9/1～9/7

「なくそういじめ 増やそう笑顔!」を合言葉に、「通って楽しい」学校づくりを目指します。

9月の生活目標

(生活) きびきび行動しよう

(保健) からだをきたえよう

(安全) 動作をさっさとしよう



教育相談員 中野先生来校日 9月15日(木)

